

PRISIONEROS DE COLOR

LA REVISTA ISLAS LE DEDICARÁ EN CADA PUBLICACIÓN UNA PÁGINA A LOS AFROCUBANOS CUMPLIENDO CONDENAS DE PRISIÓN EN EL SISTEMA PENITENCIARIO CUBANO.

En muchos países se arresta a las personas por tratar de ejercer sus derechos a la libertad de expresión, asociación, asamblea o movimiento. A algunos se les encarcela porque ellos o sus familias están envueltos en actividades políticas o religiosas. Algunos son arrestados por su conexión con partidos políticos o movimientos nacionales que se oponen al sistema de gobierno. La actividad en un sindicato laboral o participación en huelgas o demostraciones son causas comunes de encarcelamiento. A menudo, se les encarcela porque objetaron a su gobierno o trataron de hacer públicas violaciones de los derechos humanos en sus países. A algunos se les lleva a la cárcel con el pretexto de que cometieron un delito, pero es en realidad porque criticaron al gobierno. Las personas que son encarceladas, detenidas o de alguna otra forma restringidas físicamente por sus creencias políticas, religiosas u otras convicciones conscientes o por su origen étnico, sexo, color o idioma y que no han usado o abogado por la violencia, se consideran prisioneros de conciencia.

Darsi Ferrer: La firmeza indeclinable

Yusnaimi Jorge Soca
Activista de derechos humanos
La Habana, Cuba

El injusto encarcelamiento del Dr. Darsi Ferrer ha motivado la inquietud, la denuncia y la solidaridad de muchos. Hoy se reconoce en todo el mundo la perseverancia y firmeza demostrada por este incansable luchador por los derechos humanos.

Darsi Ferrer nació el 2 de noviembre de 1969 en Pinar del Río (al oeste de La Habana), donde cursó sus estudios elementales, cumplió el servicio militar e inició sus estudios de medicina. Culminó su carrera en La Habana (1999) y aquí prestó servicios en varios centros asistenciales. Siempre demostró gran capacidad profesional y consagración que, a lo largo de los años, le granjeó el respeto y la admiración de pacientes y colegas.

Sensibilizado con las carencias y retrasos de la sociedad cubana, en especial los ciudadanos que viven en peores condiciones, el doctor

Ferrer ingresó a fines de los noventa en el movimiento de oposición pacífica Partido Solidaridad Democrática.

Luego se desenvolvió como activista de la Asamblea para promover la Sociedad Civil, pero desde que principió su activismo pro democracia ha sido víctima de acosos y represalias que socavaron su labor.

En 2005 fundó el Centro de Salud y Derechos Humanos Juan Bruno Zayas, desde el cual provee atención y orientación de salud a la comunidad, se ocupa de defender los derechos e intereses de los profesionales y desarrolla estudios, investigaciones, informes y denuncias sobre la deteriorada situación de la salud pública.

Al tanto de las duras condiciones de vida de la población ubicada en los cinturones de pobreza de nuestras ciudades y en los albergues



Dr. Darsi Ferrer

para familias sin viviendas, el doctor Ferrer lleva adelante continuas e intensas campañas de solidaridad y asistencia humanitaria a ese sufrido y casi desconocido segmento de la sociedad cubana

Junto al activista y realizador español Manuel Benito del Valle, Ferrer produjo el documental *No a la exclusión social* (2007), que refleja las ruinosas condiciones en que sobreviven los ocupantes de los llamados albergues, como víctimas de la desidia de las autoridades cubanas, y así logró sensibilizar a muchos observadores internacionales.

Otro documental de los mismos realizadores, *Nocaut Cuba* (2008), impactó a todos con la exposición desgarradora, pero con elevado sentido humano, de la triste situación en que se encuentran varias glorias del boxeo cubano, prácticamente olvidados y abandonados a su suerte después de dar lo mejor de sí en fructíferas carreras deportivas.

El doctor Ferrer creó e impulsa el proyecto *Cubabarómetro* con encuestas que recogen la

opinión ciudadana acerca de sus más acuciantes problemas. Considerable impacto y resonancia internacional alcanzó la encuesta sobre la cuestión racial, que mostró con nitidez las desventajas que todavía arrastran los afrodescendientes cubanos.

En agosto de 2008 Darsi Ferrer tomó parte en la fundación del *Comité Ciudadanos por la Integración Racial* (CIR) y actualmente integra su Secretariado Ejecutivo. Entre sus acciones de desobediencia civil pacífica para llamar la atención y convocar la solidaridad internacional se destacan las Marchas por la Libertad, que cada 10 de diciembre (Día Internacional de los Derechos Humanos) realiza junto a otros activistas frente a la brutal represión de las autoridades.

Por su activismo Ferrer y su familia han sido víctimas de los más diversos actos represivos, incluyendo la violencia física. El 21 de julio de 2009 fue detenido en su domicilio y trasladado a la prisión de Valle Grande bajo el injusto cargo de “receptación”, por presunta compra ilícita de materiales de construcción. Pasó mucho más tiempo preso sin juicio que los períodos señalados por la ley. Ante un caso de tan poca monta, la Fiscalía y el Tribunal se ensañaron en franco acto de represión política.

En la prisión Ferrer ha mantenido su firmeza de ideales y compromisos. Se ha declarado dos veces en huelga de hambre para protestar por su arbitraria reclusión, además de presentar certeras denuncias sobre las irregularidades y desmanes de las autoridades carcelarias.

Al leerse esta nota es posible que Ferrer continúe tras las rejas o haya sido puesto en libertad. Lo único seguro es que proseguirá siendo fiel a los principios y convicciones que dan sentido de su vida.



La Firmeza Indeclinable • Undeniable Fortitude



Undeniable Fortitude • La Firmeza Indeclinable

**Dr. Darsi Ferrer Ramírez
Pinar del Río, 1969**

